

Il a fait écrouer Yu-man-tse dans le cachot des grands criminels et même, si nous en croyons un officier, il lui aurait fait couper la tête, sans bruit pour ne pas exciter de troubles.

Dans la dernière partie du rapport, qui offre moins d'intérêt pour nos lecteurs, Mgr Dunand constate, entre autres choses, que la France tient encore au Su-Tchuen " le premier rang pour l'influence morale."

---

PÉROU—Nous avons déjà eu occasion d'entretenir nos lecteurs de M. Edouard de la Romana, l'ancien ministre péruvien qui donna jadis sa démission dans une occasion retentissante et fut l'an dernier élu chef du gouvernement de son pays. On lira donc avec intérêt une courte biographie de cet homme éminent, biographie que nous empruntons à Un confrère français :

Le Senor Eduardo Romana a pris possession, le 8 septembre, de la présidence du Pérou ; il va gouverner son pays jusqu'en 1903.

Né à Aréquipa, en 1847, au sein d'une famille très chrétien ne et riche, il a conservé, avec un soin jaloux, la foi et les biens de ses pères. C'est un ingénieur de grand mérite. Il a fait ses études dans le collège de Stonyhurts en Angleterre ; il est membre de la Société royale d'ingénieurs de Londres.

Tour à tour député, sénateur, ministre, il s'est toujours montré habile, généreux et plein d'énergie. C'est lui qui a conduit l'eau potable à Aréquipa sa patrie, sans vouloir jamais être payé pour son travail, qui fit réaliser plus de 400,000 francs d'économie à la municipalité. C'est lui aussi qui a installé là, et en d'excellentes conditions, la lumière électrique. Peu connu à Lima, il y a été reçu avec froideur.

Pourtant l'accent de sincérité de ses paroles, quand il a promis qu'il travaillerait uniquement à l'agrandissement moral et matériel de sa patrie, a forcé les applaudissements.

15 janvier 1900.